

En marge des élections fédérales

Quel avenir pour l'Aéroport de Genève et les riverains ?

Telle était la question posée aux partis lors du débat à la veille des élections fédérales. En filigrane, qui saura le mieux défendre cette cause genevoise au sein des instances fédérales ?

Ils étaient 7 autour de la table de l'Espace Sarasin à Genthod, pour débattre de cette question, à l'invitation de la CARPE, fer de lance de la promotion d'un Aéroport urbain Respectueux de la Population et de l'Environnement.

Le décor planté par Alain Rosset, président de l'ARAG et membre de la CARPE, rappelait le recours au Tribunal fédéral déposé en janvier 2023 contre la croissance de l'aéroport prévue par les autorités fédérales. Suite au Covid, à la guerre en Ukraine, à la crise économique et énergétique qui s'ensuivit, aux phénomènes climatiques, l'heure n'est plus à la poursuite d'un PSIA (Plan sectoriel des

infrastructures aéroportuaires) tel que prévu il y a bientôt 10 ans !

Les paradigmes ont changé. Il convient donc, maintenant que les effets de la croissance touchent aussi l'aménagement du territoire et sa constructibilité, de limiter au mieux le trafic aérien durant les heures nocturnes, les plus impactantes au niveau du bruit inadmissible, et de stabiliser le nombre de mouvements autorisés quotidiennement, par exemple en réduisant drastiquement les mouvements entre 22h et 6 h du matin.

A la grande surprise du public présent, le débat – conduit par Marc Renfer (TdG) avec 7 partis genevois représentés (seule l'UDC manquait) – a montré une convergence encourageante de presque tous les partis pour agir dans ce sens à Genève, au moins sur la réduction des horaires.

Vous trouverez sur le site [Versoix-region.ch](https://www.versoix-region.ch) quelques interventions des intervenants

Pour clore cette séance intéressante et prometteuse, le Maire de Genthod – M. Joël Schmulowitz – hôte de ce débat, témoigne :

"Genthod est la commune qui paie le plus lourd tribut à la « civilisation » incarnée par l'aéroport. Le débat de ce soir a donné quelques espoirs sur des objectifs horaires précis. A Genthod on ne peut plus construire, ni des petits immeubles, ni un EMS. Il invite les élus à défendre les intérêts des habitants. C'est donc dans un climat d'optimisme et d'espoir que s'est achevée cette séance sur l'avenir de l'Aéroport et des riverains."

Espoir tempéré par les résultats des élections fédérales du 22 octobre

Les 12 conseillères et conseillers nationaux (dont 7 sortants réélus*) ont été désignés pour représenter Genève au parlement fédéral de 2024 à 2028.



CARPE Débat sur l'avenir de l'aéroport et des riverains.

De gauche à droite : Au micro, debout : Alain Rosset président de l'ARAG. A table : Marc Renfer journaliste, Sébastien Bertrand (CM - EàG Solidarité), Thomas Wenger (PS – député au GC, président du PS), Lisa Mazzone (Les Vert-e-s) – Conseillère aux Etats, présidente de la CARPE), Roger Golay (MCG – député au GC, ancien Conseiller national), Yves Magnin (Le Centre indépendant, député suppléant au GC), Pierre Nicolier (PLR – député au GC), Sabine Latour (PVL – Conseillère municipale)

Il s'agit de :

- Simone de Montmollin* (PLR)
- Cyril Aellen (PLR)
- Christian Dandrès* (PS)
- Mauro Poggia (MCG)
- Céline Amaudruz* (UDC)
- Estelle Revaz (PS)
- Laurence Fehlmann Rielle* (PS)
- Charles Poncet (UDC)
- Delphine Klopfenstein Broggini* (Les Vert.e.s)
- Nicolas Walder* (Les Vert.e.s)

- Vincent Maitre* (Le Centre)
- Roger Golay (MCG)

Dans cette cohorte, le seul à avoir participé à la table ronde du 4 octobre est Roger Golay.

Et pour que la ville de Versoix soit représentée au niveau national, l'auteur de cet article espère vivement que la **versoisienne** Lisa Mazzone sera reconduite dans sa fonction le 12 novembre, en regard de son expérience, de ses connaissances et de son énergie, notamment sur les dossiers du PSIA et

de l'aéroport. Nous pouvons compter sur elle pour aider à redonner une taille raisonnable et humaine à notre aéroport urbain qui impacte toute la rive droite de notre canton.

Ce sera lui rendre hommage pour son travail remarquable. Qu'on se le dise !

Pierre Dupanloup



Lire l'article complet sur le lien: <https://www.versoix-region.ch/index.php?page=150&obj=8761>